

Brüssel Aktuell 11/2017

17. bis 24. März 2017

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Mehrwertsteuer: Konsultation zu Verwaltungszusammenarbeit und Betrugsbekämpfung

Bis **31. Mai 2017** ist eine Beteiligung an der [Konsultation](#) über das Funktionieren der Zusammenarbeit der Verwaltungsbehörden und die Betrugsbekämpfung auf dem Gebiet der Mehrwertsteuer möglich (vgl. zuletzt Brüssel Aktuell 23/2016)...

Kartellrecht: Besserer Schutz für Whistleblower

Die Kommission möchte mithilfe von Informanten die Ermittlungen gegen illegale Kartelle verbessern...

Beihilfenrecht: Beihilfenanzeiger 2016 veröffentlicht

Der am 15. März veröffentlichte [Beihilfenanzeiger](#) 2016 führt alle Beihilfemaßnahmen zugunsten des verarbeitenden Gewerbes, des Dienstleistungssektors, der Landwirtschaft sowie der Fischerei für das Jahr 2015 auf, die der Kommission gemeldet wurden (nicht erfasst: Dienstleistungen von allgemeinem wirtschaftlichen Interesse)...

Umwelt, Energie und Verkehr

Energieeffizienzkenzeichnung: Einigung zur Überarbeitung des Labels

Am 21. März konnten die Trilogverhandlungen zur Überarbeitung der Energieeffizienzkenzeichnung (zuletzt Brüssel Aktuell 27/2016) erfolgreich abgeschlossen werden. Innerhalb einer Frist von sechs Jahren sollen die Klassifizierungen A+ bis A+++ wegfallen und stattdessen wieder durch die Klassifizierungen A bis G ersetzt werden...

Lebensmittel- und Tierschutzkontrollen: Parlament stimmt Kompromiss zu

Am 15. März [stimmte](#) das Plenum des Europäischen Parlaments für den [Kompromiss](#) zum [Vorschlag](#) einer Verordnung über amtliche Kontrollen und andere amtliche Tätigkeiten zur Gewährleistung der Anwendung des Lebens- und Futtermittelrechts und der Vorschriften über Tiergesundheit und Tierschutz, Pflanzengesundheit und Pflanzenschutzmittel (vgl. Brüssel Aktuell 1/2017)...

Städtische Mobilität: Malmö und Brüssel erhalten nachhaltige Mobilitätspreise

Am 20. März gab die Europäische Kommission Malmö als Gewinner des [European Mobility Week Award](#) sowie Brüssel als Gewinner des fünften [Sustainable Urban Mobility Planning Award](#) bekannt (zuletzt Brüssel Aktuell 08/2017)...

Zukunft der Kohäsionspolitik: Berichtsentwurf der Abgeordneten Westphal

Am 21. März stellte die bayerische EU-Abgeordnete Kerstin Westphal (S&D) dem federführenden Parlamentsausschuss für regionale Entwicklung (REGI) ihren [Berichtsentwurf](#) „über Bausteine für die Kohäsionspolitik der EU in der Zeit nach 2020“ vor (vgl. Brüssel Aktuell 9/2017). Erfreulicherweise greift der Entwurf zahlreiche Forderungen aus dem ersten [Positionspapier](#) der bayerischen, baden-württembergischen und sächsischen Kommunen auf. Die Berichterstellerin verdeutlicht, dass es höchste Zeit sei, die Politik bezüglich der Europäischen Struktur- und Investitionsfonds (ESIF, u. a. EFRE, ESF und ELER) für die Förderperiode ab 2021 vorzubereiten, um einen frühzeitigen Start zu ermöglichen...

Soziales, Bildung und Kultur

Europäische Kulturhauptstadt: Ausweitung auf EFTA-Staaten

Am 28. Februar [positionierte](#) sich das Europäische Parlament im Ausschuss für Kultur, Bildung und Medien (CULT) zu einem [Vorschlag](#) der Europäischen Kommission, welcher sich für die Erweiterung der Initiative „Kulturhauptstädte Europas“ auf die Länder der Europäischen Freihandelsassoziation (EFTA) einsetzt...

Gesundheit: Vorschlag für Drogenaktionsplan 2017-2020 vorgelegt

Die EU-Kommission veröffentlichte Mitte März einen Entwurf des [Drogenaktionsplans 2017-2020](#), der nun mit dem EU-Parlament und dem Rat beraten und entschieden wird...

Asyl: Zahl der Neuanträge 2016 EU-weit leicht gesunken, starker Anstieg in Deutschland

Wie Eurostat am 16. März [berichtete](#), stellten im Jahr 2016 insgesamt 1.204.280 [Personen](#) erstmals einen Asylantrag in der EU, d. h. etwas weniger als im Vorjahr (1.257.030, siehe auch Brüssel Aktuell 1/2016). In verschiedenen Ländern, so auch Deutschland (2016: 722.300; 2015: 280.000), ist jedoch ein Anstieg zu verzeichnen...

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Transparenzregister: AFCO-Ausschuss spricht sich für Ausnahme der Kommunen aus

Am 21. März verabschiedete der Parlamentsausschuss für konstitutionelle Fragen (AFCO) den [Bericht](#) „Transparenz, Rechenschaftspflicht und Integrität in den EU“ (vgl. Brüssel Aktuell 38/2016)...